



El reconocimiento al músico y compositor también alcanzó a la bailarina Iris Scaccheri, al humorista Luis Landriscina, al historiador Norberto Galasso, al cantante Chico Novarro, al actor Arturo Bonin y a la escritora y periodista Luisa Valenzuela, entre otras figuras. Como Personalidades Destacadas se distinguió a Horacio Fontova y los futbolistas Esteban Matías "Cuchu" Cambiasso y Humberto "El Bocha" Maschio, entre otros.

El Cuerpo Parlamentario sancionó la ley que declara al músico y compositor Gustavo Cerati "Ciudadano Ilustre de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires". En 1982, Cerati junto a Zeta Bosio y Charly Alberti conformaron la banda que revolucionaría a través de los años el rock en castellano en América Latina: Soda Stereo. Se presentaron en cientos de lugares y vendió miles de copias de discos a través de su existencia. En 1997 se separaron y Cerati retomó su carrera como solista y grabó cinco discos nuevos. Su carrera ha sido reconocida con diversos premios nacionales e internacionales. Los diputados Rubén Campos y Claudio Presman son los autores de la iniciativa y en el Recinto, durante la Sesión Ordinaria de la víspera, el primero de ellos manifestó que "desde el mismo 10 de mayo de 2010 en que el músico padeció los efectos de un ACV apostamos a que despierte de ese sueño corporal" .

## **CIUDADANOS ILUSTRES**

### **Bailarina y coreógrafa, Iris Scaccheri**

En el mismo sentido y por iniciativa del diputado Fabio Hernan Basteiro, distinguieron a la bailarina y coreógrafa Iris Scaccheri, quien en 1964 egresó de la Escuela de Ballet del Teatro Argentino de La Plata, recibiendo los títulos de Profesora Superior de Danzas Clásicas y de Profesora Superior de Danzas Modernas. Recorrió Europa en varias giras y recibió diferentes premios nacionales e internacionales. Está especializada en ballets y folklore de diversas nacionalidades, y como bailarina y docente dedicó su carrera a no limitar el movimiento a las formas clásicas y creó un código expresivo producto de la investigación del movimiento y del aporte de otras culturas.

### **Humorista, Luis Landriscina**

El humorista Luis Landriscina fue destacado por iniciativa de la diputada Lía Rueda y su par Roberto Quattromano. El cuentista, recitador y actor que supo recuperar y transmitir con simpatía y respeto los usos y costumbres regionales del interior de la Argentina y del Río de la Plata, participó de diferentes ciclos televisivos y actuó en películas nacionales. Grabó más de 52 discos, escribió varios libros y fue reconocido nacional e internacionalmente con premios.

### **Historiador, Norberto Galasso**

También el contador público, ensayista e historiador Norberto Galasso fue destacado como Ciudadano Ilustre por su reconocida trayectoria. Fue fundador del Centro Cultural "Enrique Santos Discépolo" y autor de innumerables obras que se abocan al estudio, análisis y difusión del pensamiento nacional de la composición de la clase obrera argentina y del estudio del revisionismo y crítica de las distintas corrientes historiográficas. El diputado Juan Cabandié es el autor de la iniciativa.

### **Cantante, Chico Novarro**

El cantante autor y actor Chico Novarro también fue distinguido por iniciativa del diputado Oscar Moscariello. Chico consigue su primer trabajo profesional como baterista y luego graba un par de long plays solista en el sello Record con canciones de moda y mucho twist. Más tarde forma el dúo "Los Navarro", junto a "Largo" Novarro -Raúl Bonetto, y bajo ideas de Ricardo Mejía graban un long play, de allí pega el salto triunfal, cuando es contratado para ser integrante del legendario programa "El Club del Clan". Ganó muchos premios, recorrió varios países e impuso temas triunfadores en distintos festivales de la canción. Es un destacado cantante, pianista, baterista, guitarrista, arreglador, bongocero, compositor de canciones para el cine y comedias musicales.

### **Actor, Arturo Bonín**

La diputada Gabriela Alegre propició declarar Ciudadano Ilustre de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires al actor Arturo Bonín, quien es reconocido por la comunidad artística, diversos organismos de derechos humanos y organizaciones sociales por ser un militante de las causas justas desde su rol de actor y trabajador de la cultura. Con más de 50 años de carrera ha participado de, por lo menos, 30 obras de teatro, 22 películas y 45 trabajos televisivos. Desde hace más de 10 años Bonín forma parte de "Teatro por la Identidad" y se unió y colaboró en la Sociedad Argentina de Gestión de Actores Intérpretes -SAGAI.

En la sesión desarrollada ayer por iniciativa de los diputados Virginia González Gass, Pablo Bergel, Rafael Gentili y Julio Raffo, se declaró Ciudadana Ilustre a Luisa Valenzuela. La escritora y periodista fue muy reconocida no sólo en Argentina sino también en el extranjero. Además de numerosas invitaciones que la llevaron a dictar conferencias en países latinoamericanos y europeos, ha recibido varias becas, entre ellas la del taller de escritores de la Universidad de Iowa -EUA- y una subvención del Fondo Nacional de las Artes en nuestro país, que le permitió realizar una sólida investigación sobre literatura hispanoamericana contemporánea.

### **Jurista, Sergio Gabriel Torres**

En mérito a su relevante trayectoria jurídica y su destacada labor judicial fue destacado el Dr. Sergio Gabriel Torres. Fue Juez Federal de la Nación y tramitó la causa más relevante que investiga las violaciones a los derechos humanos que tuvieron lugar entre el 24 de marzo de 1976 y el 10 de diciembre de 1983. Otro hito en su carrera fue la decisión inédita de investigar

los delitos sexuales como delitos autónomos y que formaron parte constitutiva de un mismo plan sistemático y por tanto, debían ser considerados delitos de lesa humanidad. Su trabajo con la educación pública en contexto de encierro le valió el reconocimiento del rector de la Universidad de Buenos Aires. Asimismo fue asesor académico del Congreso Nacional en el debate de numerosas leyes penales. Es miembro fundador del Centro Latinoamericano de Derechos Humanos. También es autor de numeras publicaciones, y es por esto que la diputada María Elena Naddeo y su par Aníbal Ibarra decidieron distinguirlo.

### **Socióloga, Dora Barrancos**

La diputada María José Lubertino encabezó la iniciativa para declarar Ciudadana Ilustre en el ámbito de los Derechos Humanos a Dora Barrancos, licenciada en Sociología y diploma de Honor de la Universidad de Buenos Aires. Es investigadora principal y directora del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas -CONICET- en representación de las Ciencias Sociales y Humanas desde mayo de 2010 y Profesora Consulta de la Facultad de Ciencias Sociales - UBA. Ha publicado varios libros y recibió premios locales e internacionales. Es legisladora mandato Cumplido de la Ciudad de Buenos Aires.

### **Doctor en Letras, Pedro Luis Barcia**

En el mismo sentido, el Cuerpo Parlamentario porteño distinguió al Dr. Pedro Luis Barcia, que es Doctor en Letras, egresado de la Universidad Nacional de La Plata y actual presidente de la Academia Argentina de Letras; vicepresidente 1º y Académico de Número de la Academia Nacional de Educación; Miembro Correspondiente de la Real Academia Española de la Lengua; director de Investigación de la Universidad Austral; director del Doctorado en Ciencias de la Información de la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Austral y director del Instituto de Estudios Americanistas "Julián Cáceres Freyre" de la misma casa de altos estudios. Recibió diferentes premios a lo largo de su carrera y ha escrito algunos libros. La diputada Victoria Morales Gorleri fue impulsora de la iniciativa.

### **Científico, Dr. Osvaldo F. Canziani**

La diputada Gabriela Seijo propició declarar Ciudadano Ilustre de la Ciudad al Dr. Osvaldo F. Canziani, quien se ha destacado en su obra y trayectoria en el campo de la ciencia. Es profesor de Física (INPS), Master en Ciencias en Meteorología -Imperial College of Science And Technology, Universidad de Londres, GB- y Doctor en Meteorología -UBA. Ha participado de diversos cursos de actualización y adquisición de conocimientos, particularmente en lo inherente a las diversas cuestiones del cambio climático y sus aspectos ambientales, sociales y económicos. Es docente de postgrado en la UBA, en la UNLP y en la UCA y trabajó como Investigador Principal del CONICET. Ha recibido distintos honores, distinciones y condecoraciones entregadas por representantes de varios gobiernos de Sudamérica.

### **Director teatral, Manuel Jedwabny**

El director teatral Manuel Jedwabny, conocido como Manolo Jedwabny, fue distinguido por su fecunda trayectoria, entre otras cosas como fundador y director de ámbitos independientes

tales como el Teatro del Centro, Teatro Contemporáneo y Galpón del Sur. Ha puesto en escena más de veinte obras de autores argentinos y más de cuarenta de autores universales obteniendo numerosos premios. El diputado Julio Raffo es el autor de la iniciativa.

### **Diseñador, Tomás Maldonado**

Se declaró Ciudadano Ilustre a Tomás Maldonado por iniciativa del diputado Fernando de Andreis. El pintor, diseñador industrial y teórico del diseño argentino fue profesor de la Hochschule für Gestaltung -HfG- en Ulm, Alemania, hasta 1966. Entre 1964 y 1967, en Italia, en colaboración con su colega el alemán Gui Bonsiepe desarrolló el sistema de iconos para el proyecto de diseño de la empresa italiana Olivetti y la imagen corporativa para los grandes almacenes italianos "La Rinascente". En 1985 fue nombrado Profesor Honorario de la Universidad de Buenos Aires.

### **Infectólogo, Dr. Perdo Cahn**

Se aprobó la declaratoria de reconocimiento al Dr. Perdo Cahn por su extensa trayectoria profesional. En el 2006 fue elegido presidente de la Sociedad Internacional del Sida, cargo que ocupó hasta el 2008. Actualmente es jefe de Infectología del Hospital General de Agudos "Dr. Juan A. Fernández" de la CABA, director de la Fundación Huésped y profesor de la cátedra de Infectología de la carrera de Medicina de la Universidad Nacional de Buenos Aires -UBA. "Cabe señalar que a lo largo de toda su carrera focalizó, como especialista, su visión en una búsqueda permanente de la eficiencia, teniendo siempre como objetivo fundamental al paciente y su salud. Sostiene que la relación médico-paciente se debe llevar a cabo poniendo especial énfasis en los aspectos sociales y psicológicos que rodean a las patologías infecciosas e inmunológicas", asegura en sus fundamentos la diputada Carmen Polledo, autora de la iniciativa.

### **Periodista y conductora, Mónica Cahen D´Anvers**

La periodista y conductora Mónica Cahen D´Anvers fue distinguida por su exitosa carrera. Madre de Sandra e Iván Mihanovich, tuvo dos participaciones cinematográficas: en las películas "Con gusto a rabia" y "Extraña invasión". Comenzó a trabajar en televisión en el año 1966 y más tarde en radio. Ganó el premio Konex en 1981 y 1987 por su labor periodística y 25 Premios Martín Fierro. La iniciativa surgió de la diputada Adriana Montes.

### **Actriz, Hilda Bernard**

En tanto, la diputada Lía Rueda propuso declarar Ciudadana Ilustre a la actriz Hilda Bernard, quien participó de radioteatros, televisión, teatro y en películas como: "Vení conmigo", "Autocine mon amour", "Enigma de mujer", "Historia de una sogá", "Mala Gente", "Cama Adentro", "Vecinos" y "El Reclamo". Por sus actuaciones fue reconocida en varias oportunidades y galardonada con premios.

Cabe destacar que todos los Ciudadanos Ilustres de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires distinguidos tuvieron dictámenes únicos de la Comisión parlamentaria de Cultura. Su sanción,

de acuerdo al artículo 5 de la Ley N° 578, requería 40 votos y finalmente resultaron emitidos 53 afirmativos y 4 abstenciones en algunos casos particulares.

## **PERSONALIDADES DESTACADAS**

### **Músico, compositor, actor, escritor y dibujante Horacio Fontova**

Durante la Sesión Ordinaria de la víspera el Cuerpo Parlamentario porteño aprobó la declaración de Personalidad Destacada en el ámbito de la Cultura a Horacio Fontova, músico, compositor, actor, escritor y dibujante. Su primer disco lo editó en el año 1982 y en todos ha prevalecido en sus repertorios la diversidad de ritmos musicales desde blues, rock and roll, folclore y salsa, siempre acompañados por el humor. Hizo varios trabajos en el cine como actor y músico, en la radio condujo programas y realizó una zarzuela en el teatro Avenida. En los últimos tiempos formó parte de la primera película animada en 3D, "Metegol", dirigida por Juan José Campanella y está por editar su segundo libro "Humano-Cero Humano". La iniciativa fue del diputado Aníbal Ibarra.

### **Periodista e historiador, Daniel Balmaceda**

En el mismo sentido, fue distinguido el periodista e historiador Daniel Balmaceda por un proyecto de autoría de la diputada Gabriela Seijo. Fue editor de las revistas Noticias, Newsweek, El Gráfico, Aire Libre, La Primera y Periódicos de la Historia, y un material realizado para colegios secundarios. Es miembro titular y vitalicio de la Sociedad Argentina de Historiadores y miembro de la Unión de Cóncores de las Américas, y también es autor del blog "Historias Inesperadas", que se publica en la página web del Diario La Nación, por lo que Balmaceda conjuga el uso de las redes sociales con su trabajo de investigador e historiador, tarea que acerca la historia al lector común y a las nuevas generaciones de nativos digitales. Ha publicado diversos libros a lo largo de su carrera.

### **Educador, Dr. Antonio Battro**

En el ámbito de la Educación fue distinguido el Dr. Antonio Battro, quien se ha destacado por su obra y trayectoria en ese campo. Actualmente se desempeña como Jefe de Educación de la ONG Una laptop por niño -One Laptop per Child Association OLPCA-, y es co-director de la Escuela Internacional Mente, Cerebro y Educación del Centro Ettore Majorana, Erice- Italia. Es miembro de la Academia Nacional de Educación y de la Pontificia Academia de Ciencias. Entre los años 1965 y 1971 fue investigador del CONICET y en el año 1972 realizó trabajos de investigación para la UNESCO. Es autor de numerosos trabajos de investigación relacionados con los procesos neurocognitivos, especialmente de niños discapacitados y en las actividades educativas en plataformas informáticas. Ha escrito una docena de libros, algunos de ellos traducidos a varios idiomas y numerosos artículos y capítulos de libros. En la actualidad se dedica a investigar en las nuevas disciplinas de la neuroeducación. Battro ha recibido distintos honores y distinciones en nuestro país y en el extranjero. El impulsor del proyecto fue José Luis Acevedo.

### **Actor, Manuel Callau**

El diputado Fabio Hernán Basteiro propició declarar Personalidad Destacada de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires al actor Manuel Callau, con el objetivo de darle un justo reconocimiento por el ejercicio de su profesión de artista y de su compromiso con la comunidad. Su trayectoria incluye diversos trabajos en cine, teatro y televisión, y fue galardonado con diversos premios nacionales.

### **Socióloga, Haydée Birgin**

En el ámbito de los Derechos Humanos se distinguió a Haydée Birgin por su labor a favor de los derechos de las mujeres. Es una abogada y socióloga argentina con amplia trayectoria, y por su trabajo como activista, académica, profesional y consultora, tanto en el ámbito público como en el privado, se ha convertido en una referente intelectual y política del movimiento feminista latinoamericano. El diputado del bloque Coalición Cívica Maximiliano Ferraro es el autor de la iniciativa.

### **Integrantes del grupo musical "Narcotango"**

Por iniciativa del diputado Rafael Gentili se distinguió en el ámbito de la Cultura a los integrantes del grupo musical "Narcotango", que nació a mediados del año 2000. "Narcotango en vivo, cd+dvd", ha sido nominado para los premios Gardel 2009 como Mejor Álbum de Tango Electrónico, y a los Latin Grammy 2009 como Mejor Álbum de Tango. En el año 2011 el grupo realizó la banda sonora de la película "Wygrany" del director polaco Wieslaw Saniewski. Se han consolidado así como una referencia mayor de las nuevas expresiones de la música y la cultura porteña, realizando desde el año 2004, más de veinte giras internacionales en importantes salas y festivales de América, Europa y nuestro país. Actualmente se encuentran de gira por Alemania, Italia y Australia con su nuevo álbum "Cuenco" celebrando el décimo aniversario del proyecto musical.

### **Futbolista, Esteban Matías "Cuchu" Cambiasso**

En el ámbito del Deporte fue distinguido Esteban Matías "Cuchu" Cambiasso, el futbolista argentino que más títulos ganó en la historia con 23 campeonatos. Descubrió el placer de jugar al fútbol en el Club Social y Deportivo Parque, ubicado en Villa del Parque. Jugó un Mundial Sub 20 con sólo 16 años, y luego estuvo en Independiente, River Plate, Real Madrid y en el Inter de Milán. El jugador fue convocado en reiteradas ocasiones a la Selección Argentina. El proyecto de ley fue presentado por los diputados Roberto Quattromano y Cristian Ritondo.

### **Jurista, Dr. Marcos Córdoba**

Se aprobó la declaración de Personalidad Destacada en el campo de las Ciencias Jurídicas al abogado, profesor y doctor en Derecho Sucesorio, Dr. Marcos Córdoba. Su extensa trayectoria como profesional y docente abarca más de tres décadas en las que ha prestigiado a la profesión. Disertante reconocido nacional e internacionalmente, sus obras son material imprescindible de consulta, tanto para la actividad profesional como así también para los

alumnos. La diputada Marta Varela y sus pares Enzo Pagani y Rogelio Frigerio son los autores de la iniciativa.

### **Futbolista, Humberto "El Bocha" Maschio**

Humberto "El Bocha" Maschio fue destacado en el ámbito del Deporte por un proyecto de autoría de la diputada Delia Bisutti y sus pares Enzo Pagani, Oscar Moscariello y Alejandro Amor. El jugador fue parte de la Selección Nacional de fútbol en los Juegos Panamericanos de México 1955, luego emigró a Italia y jugó en diferentes clubes y más tarde regresó al club Racing para convertirse en su gran figura. "Prendemos que con sus jóvenes ochenta años, rindamos este merecido homenaje a su trayectoria futbolera, siempre signada por ése campeonato mundial de clubes y ése abrazo final que atesoramos en nuestro corazón de cemento y tablón", expresaron los legisladores en sus fundamentos.

### **Escritor, Hernán Casciari**

Con dictamen de mayoría de la Comisión parlamentaria de Cultura, se distinguió como Personalidad Destacada al escritor, editor y emprendedor Hernán Casciari, quien ha publicado memorables libros, como: "El pibe que arruinaba las fotos", "Más respeto que soy tu madre", "Charla con mi hemisferio derecho", "Diario de una mujer gorda", entre otros. También y desde hace ya varios años, ha ido construyendo una comunidad de lectores online, a través de la generación de contenidos en blogs, tanto independientes como dentro de periódicos, caso de "Espoiler" en El País. Los más destacados escritores, periodistas, ilustradores y codiciados entrevistados eligen generar contenidos en Orsai, revista de la que es dueño, porque consideran que es una mezcla de cultura, con sentido crítico y pura, por no responder a los intereses de ningún grupo de medios. La diputada Gabriela Seijo fue la impulsora del proyecto.

### **Historiador Porteño 2013**

El Cuerpo Parlamentario homologó en la sesión de la víspera la distinción al Ingeniero Edgardo Oscar Tosi, en cumplimiento de la Ordenanza N° 51.088/1996 (B.O.C.B.A. N° 100). El reconocimiento consta de una plaqueta y un diploma que se entrega cada año en homenaje al historiador de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, y en ésta oportunidad la Junta Central de Estudios Históricos que preside el profesor Arnaldo Miranda ha elegido al fundador de la Junta de Estudios Históricos de Villa Devoto, Oscar Tosi. Se recibió en 1972 en la Universidad de Buenos Aires con el título de Ingeniero Civil y sus primeros contactos con la historia fueron como autodidacta. Entre los hitos de su trayectoria cabe destacar que durante su participación en la Comisión del Centenario de Villa Devoto, descubre que la fecha de origen del barrio no se condecía con los datos que aparecían en las actas del Banco Inmobiliario verdadero creador de la Villa, impulsando años después, la Ley que daría fecha definitiva al inicio del barrio de Villa Devoto. El proyecto fue impulsado por la diputada Lía Rueda.

Todas estas distinciones fueron aprobadas sin observaciones con más de 50 votos.